
第４０回教育研究評議会議事要録 

 

日 時 平成１９年９月１０日（月）１４時００分開会～１５時３５分閉会 

場 所 本部５階大会議室 

欠席者 伊藤評議員 

陪席者 今岡監事 

 

議事に先立ち，議長から８月１日付けの人事異動に伴う課長の紹介があった。  

 

次に，議事に先立ち，第３９回教育研究評議会の議事要録が承認された。 

                      

議題１．島根大学外国語教育センター規則の一部を改正する規則(案)について 

議題２．島根大学外国語教育センター管理委員会規則の一部を改正する規則(案) について 

議題３．島根大学教育開発センター運営委員会規則の一部を改正する規則(案) について 

議長から，外国語教育センターについて，学長が指名する副学長をセンター長としているところを，

他の学内共同教育研究施設のセンター長と同様に本学専任の教授をセンター長とすることとしたこと及

び外国人教師制度が廃止されたことに伴う外国語教育センター規則，外国語教育センター管理委員会規

則及び教育開発センター規則の所要の改正を行うものであり，教育開発センター関連規則については７

月２６日開催の教育開発センター運営委員会で，外国語教育センター関連規則については８月２７日開

催の外国語教育研究センター管理委員会で承認されており，本評議会においては，即決で審議・承認い

ただきたい旨が述べられ，審議の結果，原案どおり承認された。 

 

議題４．国立大学法人島根大学における公正な研究遂行のための行動規範（案）について 

議題５．国立大学法人島根大学における研究活動の不正行為の防止に関する倫理規則（案）について 

議題６．国立大学法人島根大学公的研究費等不正防止計画推進室規則（案）について 

議長から，本件は，文部科学省において研究に関する捏造，改ざん，盗用といった研究活動上の不正

行為及び研究費の適切な管理・監査を求めるガイドラインが策定され，これらのガイドラインに基づき，

本学における研究活動に係る不正行為の防止体制等の整備を図るものであり，審議いただきたい旨述べ

られた。 

また，併せて本評議会では，研究不正防止対策本部を設置すること及び公的研究費等不正防止計画推

進室規則については，即決で審議・承認いただくこと，公正な研究遂行のための行動規範及び不正行為

の防止に関する倫理規則については，本評議会において審議の上，各学部等へ持ち帰りとし，次回の評

議会において審議・承認願いたい旨が述べられ，審議の結果，原案どおり承認された。 

 

議題７．医学部長の選考について 

議長から，医学部長の任期が平成１９年９月３０日で満了となることに伴い，次期学部長を選考する

ものであり，医学部教授会から木下 芳一教授を次期学部長候補者として選考した旨の申し出があった

ので，島根大学部局長選考規則に基づき，本評議会において審議願うものである旨が述べられ，審議の

結果，原案どおり承認された。 

 



議題８．総合科学研究支援センター長の選考について 

議長から，現センター長の竹内  潤教授が１０月１日から総合理工学部長に就任することとなり，総

合科学研究支援センター長を辞任したいとの申し出があったことに伴い，次期センター長を選考するも

のであり，センター長の選考は，センター規則において，センター管理委員会の発議に基づき，教育研

究評議会の議を経て学長が行うと規定されており，センターから川向  誠教授を次期センター長候補者

として選考した旨の申し出があったので，本評議会において審議願うものである旨が述べられ，審議の

結果，原案どおり承認された。 

 

議題９．ミュージアム館長の選考について 

議長から，ミュージアム館長については，学術国際副学長の職務を勘案し，また，他の学内共同教育

研究施設の施設長と同様に本学の専任教授を館長とすることとし，次期館長は１０月１日からその任に

あたることとしていたことから，次期館長を選考するものであり，ミュージアム館長の選考は，ミュー

ジアム規則において，管理委員会の発議に基づき，教育研究評議会の議を経て学長が行うと規定されて

おり，ミュージアムから松野 煒教授を次期館長候補者として選考した旨の申し出があったので，本評

議会において審議願うものである旨が述べられ，審議の結果，原案どおり承認された。 

 

議題10．セオドール・ビルハルツ研究所との『学術交流に関する協定書』の終了について 

議長から，本件は，旧島根医科大学が２００２年７月から学術交流に関する協定を締結していたセオ

ドール・ビルハルツ研究所（エジプト・アラブ共和国）との５年の有効期間が満了することに伴い，従

来から交流が活発ではなく，今後の交流の発展も見込めないため，交流を終了しようとするもので，７

月１８日開催の国際交流センター会議及び８月１６日開催の国際交流センター運営委員会で承認されて

おり，本評議会においては，即決で審議・承認いただきたい旨述べられた。 

続いて，髙安副学長から概要について説明があった後，審議の結果，原案どおり承認された。 

 

報告事項１．教員の採用等について    

 学長から，法文学部，医学部，総合理工学部，生物資源科学部及び汽水域研究センターから提出され

た採用及び昇任に係る人事案件について，８月１日及び９月１０日開催の人事委員会並びに７月２７日

及び９月４日開催の人事小委員会において承認されたことを受けて，学長として採用及び昇任を決定し

た旨の報告があった。 

 

報告事項２. 平成２０年度特別選抜学生募集要項[推薦入学Ⅰ・Ⅱ，社会人]について  

 坂本副学長から，平成２０年度特別選抜学生募集要項[推薦入学Ⅰ・Ⅱ，社会人]を作成した旨の報告

があった。 

 

報告事項３. 平成２０年度特別選抜学生募集要項[私費外国人留学生，帰国子女]について 

坂本副学長から，平成２０年度特別選抜学生募集要項[私費外国人留学生，帰国子女]を作成した旨の

報告があった。 

 

報告事項４. 平成１９年度教育・入試懇談会実施計画について 

 坂本副学長から，１０月３１日に本学で開催予定の平成１９年度教育・入試懇談会実施計画について



報告があった。 

 

報告事項５. 平成１９年度オープンキャンパスの実施状況について 

 坂本副学長から，平成１９年度のオープンキャンパスの実施状況について報告があった。 

 

報告事項６. 平成１９年度入試説明会の実施状況について 

 坂本副学長から，７月２７日に大阪市で開催された「平成１９年度中国地区国立大学合同入試説明会」

及び７月７日に益田市で開催された「平成１９年度島根大学入試説明会（益田）」の実施状況について報

告があった。 

 

報告事項７. 大学入学資格審査について 

 坂本副学長から，大学入学資格審査について，今年度は該当者が無かった旨の報告があった。 

 

報告事項８. ホームカミングデーの開催について 

 山本副学長から，１０月６日開催予定のホームカミングデーの概要について報告があった。 

 

報告事項９. 2007大学と企業の懇談会について 

坂本副学長から，2007大学と企業の懇談会について報告があった。 

 

報告事項１０. 「科学研究費補助金獲得向上のための取扱いに関する基本方針」に基づく対応について 

 髙安副学長から，「科学研究費補助金獲得向上のための取扱いに関する基本方針」に基づく対応につい

て報告があった。 

 

報告事項１１. テキサス大学ダラス校との「交流に関する協定書」の締結について 

 髙安副学長から，テキサス大学ダラス校と交流協定を締結した旨の報告があった。 

 

報告事項１２. 島根大学支援基金の募金状況について 

学長から，島根大学支援基金の募金状況について，目標額に達成してない旨報告があり，引き続き依頼

があった。 

 

報告事項１３. その他 

山本副学長から，夏季一斉休業実施に伴う電気料金の状況について，小林病院長から病院の再開発につ

いて，益田医学部長から，ｅラーニング研修会の開催について報告があった。また，益田医学部長から電

子ジャーナルについて発言があり，冊子体のジャーナルの復活について検討するよう依頼があった。最後

に，益田医学部長，今岡総合理工学部長及び竹内総合科学研究支援センター長から退任の挨拶があった。 


